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Максим ЧИЖИКОВ

 ■ Как эффективнее тра-
тить средства союзного 
бюджета?

ЕСТЬ КОНТАКТ!
Самарская область  - это 

не только Волга во всей 
своей силе и красе, но 
и мощная промышлен-
ность: «Автоваз», неф тянка, 
ракетно-космическая от-
расль. Идеальное место для 
проведения Комиссии ПС по 
экономической политике, 
промышленности и торговле.

- Мы готовимся к сессии 
Парламентского Собрания, 
которая состоится в декабре. 
Темой пленарного заседания 
в рамках правительственно-
го часа будут вопросы 
сотрудничества субъ-
ектов России и Бела-
руси. И, в частности, 
приграничное сотруд-
ничество,  - отметил  
в самом начале засе-
дания председатель 
Комиссии ПС Сер-
гей Митин.

Сейчас, по словам замгла-
вы Минэкономразвития 
России Дмитрия Вольва-
ча, министерство вместе 
с белорусскими парт нерами 
разрабатывает концепцию 
программы сотрудничества 
регионов и ее финансиро-
вание. Контакты резко ак-
тивизировались. Только за 
этот год в Беларуси побыва-
ли официальные делегации 
из 38 российских субъектов, 
причем почти все на высо-
ком уровне. Их возглавляли 
руководители регионов. При-
мер тесного промышленного 
сотрудничества - открытие в 
Уфе белорусского завода «Ам-
кодор» по производству со-
временных зерносушильных 
комплексов.

По мнению пар-
ламентариев, этот 
региональный опыт 
можно использовать 
и в программах Со-
юзного государства.

- Намерены из-
менить порядок 
формирования про-
грамм и дать воз-

можность субъектам нашей 
страны быть госзаказчика-
ми таких проектов, чтобы в 
кратчайшие сроки видеть их 
результаты, - сообщил Сергей 
Митин.

А пока некоторые програм-
мы утверждают по несколько 
лет, и за это время они теря-
ют актуальность. А министер-
ства в их реализации, похоже, 
не заинтересованы, в отличие 
от тех же регионов.

ПРОФИЦИТ  
ОПЯТЬ ПОДРОС
Тем более что при рассмо-

трении бюджета СГ за 2023 
год и на 2024-й выяснилось, 
что его профицит не умень-
шается. А ведь в следующем 
году «союзный кошелек» 
должен вырасти больше, чем 
на треть, - до 6,97 миллиар-
да рублей. На 38 процентов 
должны увеличиться взносы 
стран-участниц. Деньги есть, 
а проектов не хватает.

Как сообщила начальник 
Департамента финансов 
и бюджетной политики По-
стоянного Комитета Союз-

ного государства Наталья 
Полукарова, в следующем 
году собираются профинан-
сировать пять утвержденных 
программ и 37 мероприятий. 
В том числе и четыре новых: 
российско-белорусский фо-
рум «Союзное государство: 
инклюзивное образование. 
Центры и технопарки», празд-
нование восьмидесятилетия 
освобождения Беларуси от 
немецко-фашистских захват-
чиков, 25-летие подписания 
Договора о создании Союзно-
го государства и соревнова-
ния по легкой атлетике.

Еще несколько программ 
согласовывают: «Обеспече-
ние гидрометеорологической 
безопасности в условиях из-
менения климата»; «Союз-
Биомембраны», результаты 
которой могут помочь в лече-
нии онкологических больных.

Многие проекты, те же 
«Союз-Биомембраны», тор-
мозятся еще и потому, что ис-
полнители не понимают, как 
будут использоваться резуль-
таты их труда, - до сих пор  
нет понятия «союзной соб-
ственности». И это очень 
грустно.

Например, расходы на од-
ну из самых успешных про-
грамм  - «Комбикорм-СГ-2» 
(создание кормов для рыб 
и пушных животных) соста-
вили 450 миллионов рублей, 
причем часть средств была 
внебюджетной. А прибыль 
предприятия за пять лет бла-
годаря ее результатам соста-
вила 3,2 миллиарда. В рос-
сийский бюджет отчислили 
больше восьмисот миллионов 
рублей. Еще более эффек-
тивной оказалась програм-
ма «Скиф-Недра» (внедрение 
отечественных цифровых 
технологий в нефтегазовом 
комплексе). Только за 2022 
год она принесла 1,37 мил-
лиарда рублей. А ведь часть 
этих денег могла пополнить 
и союзный «кошелек».

Денис КРАВЧЕНКО, член Комиссии ПС:
- есть несколько важных проектов и программ, в том числе  

и по космосу. развивается взаимодействие в атомной энер-
гетике, уже запустили второй энергоблок белаЭс. глубже 
становится интеграция в авиастроении. Частью заказов, ко-
торыми российская промышленность переполнена, загружаем 
серьезные предприятия на белорусской стороне. В республике 
обсуждают создание объединенной авиастроительной корпо-

рации. очень сильны наши партнеры и в создании элементно-компонентной базы: 
они демонстрируют высокий уровень при выпуске плат. Этим проектам нужно 
подставить плечо, в частности, по линии союзного государства.

Владимир ПЛЯКИН, член Комиссии ПС:
- и россия, и беларусь сейчас под сильным санкционным дав-

лением. но мы в состоянии усилить кооперацию между пред-
приятиями. порой два завода, расположенные через дорогу, не 
знают, что выпускают. а когда речь идет о двух странах, то это 
незнание только сильнее. надо налаживать взаимосвязи. если 
касаться сельского хозяйства и сильных сторон самарской об-
ласти, можем предположить дальнейшее сотрудничество с ре-
спубликой в сфере создания беспилотников. тема очень важная. 
с одной стороны, это военные бпла, а с другой - небольшие 
дроны. сколько людей в своих личных целях используют их, снимая, например, 
красивые виды. здесь необходимо дополнительно, в том числе с белорусами, 
прорабатывать производство маленьких беспилотников, которыми люди смогут 
пользоваться в повседневной жизни.

 ■ Сельхозтехника из региона 
«летает» по полю.

Члены комиссии побывали на пред-
приятии «пегас-агро». летающий 
конь из древнегреческой мифологии 
в названии компании появился не 
случайно. Ведь создавали ее инжене-
ры - выпускники тогдашнего самар-
ского авиационного университета. 
поэтому сельхозтехника, а на пред-
приятии выпускают ее под брендом 
«туман», у них буквально летает по 
полю даже там, где обычный трак-
тор может увязнуть. самая легкая 
в их линейке машина движется по 
неровной местности со скоростью 
сорок километров в час.

- когда у нее открыты «крылья»-
опрыскиватели, она действительно 
напоминает идущий на взлет само-
лет, - рассказывает гендиректор 
«Пегас-агро» Светлана Линник.

по словам создателей «тумана», 
машина - ноу-хау. Даже софт уже 
свой, российский. начали разраба-

тывать еще до санкций, на всякий слу-
чай. Хватает и белорусских деталей: 
стекло, редукторы, гидравлика, циф-
ровая панель. со многими поставщи-
ками из синеокой тут работают уже не 
первый год. В плюсе у самарской тех-
ники не только демократичная цена: от 
двух до двенадцати миллионов рублей 
(для сравнения, у иностранной - со-
рок), но и универсальность. может 
опрыскивать посевы, разбрасывать 
удобрения, при желании внося их под 
самый корень. а потом переобует ши-
ны - и вот тебе уже и сеялка. работа-
ет «туман» в любую погоду, даже на 
снегу. никакой угрозы, нагрузка шин 
на почву легче, чем когда по ней идет 
взрослый человек в сапогах.

производство максимально авто-
матизировали, в день тут выпуска-
ют шесть машин (в год примерно 
1,2 тысячи, но могут увеличить эту 
цифру вдвое). 25 «туманов» постав-
ляют каждый год в беларусь, среди 
заказчиков, например, слуцкий са-
харный завод.

 ■ Минск и Самара нарас-
тили товарооборот за год 
в 2,6 раза.

регион привлекает сябров. 
как заявил сергей митин, 
товарооборот с республикой 
приближается к двум милли-
ардам долларов, и это при 
общем обороте стран в 43 
миллиарда. он вырос за год 
в 2,6 раза. а это топ-10 среди 
российских регионов.

- Часть направлений сотруд-
ничества напрямую связаны 
с бытом жителей самарской 
области. например, огромный 
социально значимый проект 
по замене лифтов. такого не 
было ни в одном субъекте 
нашей страны. Всего «моги-
левлифтмаш» заменит око-
ло полутора тысяч устройств, 
отремонтирует старые. В ре-
гионе также обновляют транс-
порт, - рассказал сергей ми-
тин.

среди потенциальных про-
ектов - совместная разработ-
ка коробки передач для легко-
вых автомобилей.

- приглашаем белорусских 
инвесторов и бизнесменов 
в регион, - заявил глава Са-
марской области Дмитрий 
Азаров.

тем более что логистика 
улучшается: с 18 ноября за-
пустили прямой авиарейс 
самара - минск. строят еще 
один мост через Волгу с трас-
сой в обход тольятти в рамках 
международного маршрута 
европа - западный китай.

сотрудничают местные 
и белорусские вузы, в том 
числе на базе самарского 
 научно-образовательного 
центра «инженерия буду-
щего».
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АвТоРИТЕТНо«туман» рассеялся коопЕРАЦИЯ
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Комбикорм для рыб, созданный  
по программе СГ, принес в российский 
бюджет восемьсот миллионов рублей.

ДЕНЬГИ ПОТЕКЛИ РЕКОЙ


